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FECHA: 11 de Mayo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Finalmente lo hizo: suicida" 

 “Piden quitar el fuero a regidora” 

 “Asegura PRI equidad para las candidaturas” 

 “Que agua y luz sean gratuitas a escuelas” 

 
“PGJEH pide otro desafuero” 

 
“Transparencia y seguridad” 

 “SIN DEFINIR, USO DE RECURSOS” 

 “Incrementan denuncias medicas, indica CAMEH” 

 
“Michoacán estrena policía rural estatal” 

 
“Agandalla SNTE plazas docentes” 

 “'Autodefensas' pasan a ser policía rural; piden evitar nuevas infiltraciones” 

 “Mireles: la guerra “apenas comienza”” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Milenio-Niegan que elección del PAN deje dividido al partido: El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en 
el Congreso del estado, Juan Carlos Robles Acosta, negó que la elección del nuevo dirigente nacional, el próximo 18 de mayo, 
deje dividido al panismo. En entrevista, consideró que en Hidalgo Gustavo Madero vencerá por el doble de votos a Ernesto 
Cordero. El legislador señaló que esta elección será "histórica" pues será la primera ocasión en la vida del partido en que los 
militantes elegirán de manera directa a su dirigente nacional. Robles Acosta negó también en Acción Nacional llegue dividido 
a la elección del próximo domingo ante las declaraciones de los dos aspirantes. "Hemos visto esas denostaciones, por así 
llamarlo, que es parte de la vida democrática en donde se puede hablar con toda la libertad sin ninguna censura, pero que 
haya fractura, ninguna", dijo. Robles Acosta consideró que tras la elección del dirigente nacional el partido saldrá fortalecido. 
"Esta es una elección nacional que no debe trastocar las estructuras locales, así lo hemos entendido y así lo hemos trabajado, 
no creo que en Hidalgo pudiera haber alguna fractura en ese sentid". Asimismo, mencionó que en las visitas de Madero y 
Cordero a la entidad, el panismo arropó más al primero. "En ese sentido, el trabajo, el proyecto de Gustavo Madero, sus 
logros hicieron que tuviera mayor aceptación por parte de los militantes en Hidalgo y estamos listos para esta jornada 
histórica y convencidos de que Gustavo Madero va a tener el triunfo", aseveró. Según el diputado de Acción Nacional después 
de la elección del nuevo dirigente el partido saldrá fortalecido, independientemente de quien resulte ganador. "En lo que 
respeta a Hidalgo, yo creo que más del dos a uno va a ganar Gustavo Madero; también se este efecto pudiera ser 
contraproducente a nivel nacional el resultado, por supuesto que nos estaremos sumando al que resulte electo, no habrá 
fractura de ningún tipo en esta elección", concluyó Juan Carlos Robles.  (Alejandro Reyes, página 12) 
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Milenio-Las mujeres priistas serán factor en elección de 2015: El secretario de Organización del PRI, Rodolfo Hinojosa 
Fernández, aseguró que al interior del Revolucionario Institucional hay equidad e igualdad de género. Recordó que en la más 
reciente modificación de estatutos del partido se contempla la mitad de candidaturas de hombres y la mitad de mujeres. "El 
partido renovó sus estatutos y dentro de ellos obliga a una partición muy directa de 50 por ciento de hombres y 50 por ciento 
de mujeres, esto fue votado en la asamblea pasada", dijo. Indicó que al día de hoy en los distintos municipios hay una 
participación directa de la mujer. "Tenemos detectadas mujeres priistas que no solamente participan desde la promoción del 
voto sino tienen un liderazgo importante; tenemos presidentas municipales, regidoras, síndicos procuradoras; la participación 
de la mujer va en crecimiento", dijo. Hinojosa Fernández subrayó que ya no son cuotas de participación como antes, "hoy 
creo que la mujer tiene una participación equitativa igual que el hombre, nuestros estatutos así lo contemplan". Mencionó que 
el cambio en los estatutos se tendrá que reflejar en 2015 en las elecciones para diputados federales. "Son siete distritos, 
probablemente podrá haber cuatro mujeres candidatas y tres hombres, pero obliga mínimo a que sean tres mujeres 
candidatas", dijo.  En el proceso electoral de 2016, consideró que la mujer tendrá también una participación importante. "En 
el estado se contempla un 60 por ciento de candidaturas de hombres y 40 por ciento de mujeres, la realidad es que eso 
tendrá que pasar eso el Congreso local para poder consolidar la equidad de género; por las cosas como se vienen dando las 
mujeres tendrán una participación no solo por cumplir con la equidad sino que hombres y mujeres tienen la misma 
participación", dijo. Asimismo, mencionó que anteriormente había pocas operadoras políticas en el Revolucionario 
Institucional, "y hoy tengo bastantes delegadas políticas y todas ellas responsables de su trabajo y con una exigencia en la 
operación política muy importante". Añadió que el partido tendrá que hacer una valoración sobre las candidaturas de las 
mujeres en los siguientes procesos electorales. (Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Exigen protocolos con perspectiva de género: El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), 
Guillermo Galland Guerrero propuso que los ayuntamientos estén obligados a fomentar el desarrollo de programas de 
capacitación y la aplicación de protocolos con perspectiva de género. Mencionó que dichos programas estarán orientados a 
servidores públicos, en especial a los cuerpos de Seguridad Pública municipal con el fin de brindarles herramientas suficientes 
para su intervención en episodios de violencia familiar y darle mejor trato a los casos y atención a las víctimas de maltrato. “A 
finales del año pasado, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) señalaba que en el país 63 de cada 100 
mujeres mayores de 15 años sufrió algún tipo de violencia”, dijo. Hidalgo se encuentra entre las primeras cinco entidades del 
país con mayor índice de violencia contra las mujeres, con 32 de cada 100 víctimas de algún tipo de maltrato físico, 
emocional, económico, sexual, entre otros, puntualizó. El planteamiento para adicionar un párrafo al artículo 16 de la Ley de 
Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia fue turnado a la comisión permanente de seguridad ciudadana y justicia 
presidida por la diputada priista María Hernández Madrid. (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Rescata el INM a 34 extranjeros; 3 chinos: El Instituto Nacional de Migración (INM), delegación Hidalgo, 
rescató a 34 personas de procedencia extranjera que no pudieron acreditar su estancia legal en el país y puso a disposición 
de la Procuraduría General de la República (PGR) a dos presuntos traficantes de personas, de nacionalidad mexicana. Tras 
una revisión migratoria en un autobús de línea comercial sobre la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, agentes adscritos a la 
delegación estatal del INM, localizaron a 31 extranjeros originarios de El Salvador y tres de China, que serían trasladados 
ilegalmente a Estados Unidos (EU). En el grupo se encontraban 16 hombres, siete mujeres y 11 menores de edad, éstos 
últimos de nacionalidad salvadoreña. Los migrantes, que tenían como destino la ciudad de Reynosa, Tamaulipas, para 
posteriormente continuar su camino a EU, refirieron no haber pagado su pasaje al abordar el autobús ya que las instrucciones 
fueron hacerlo al final del trayecto. Los presuntos traficantes de personas son los hermanos Víctor Rodríguez Sánchez y Emilio 
Rodríguez Sánchez, quienes fueron puestos a disposición de las autoridades federales para realizar las diligencias ministeriales 
correspondientes. En un comunicado, también se dio a conocer que todos los extranjeros fueron trasladados y alojados en 
instalaciones del INM, donde se les brindan alimentos y atención médica y psicológica mientras se determina su situación 
migratoria. (Redacción, página 06) 

El Independiente-Asegura INM a 34 extranjeros indocumentados que viajaban a Estados Unidos (Redacción, 
página 02) 
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Crónica-Festeja Sistema DIF a mamás en municipios: A partir de las 16:00 horas de este domingo iniciarán las 
actividades relativas al festejo por el Día de las Madres en Tulancingo, con una “callejoneada” amenizada por músicos 
originarios de Córdoba, Veracruz El punto de salida será el andador 15 de la colonia 20 de noviembre y recorrerán andadores 
del sector, recientemente rehabilitados a través del Programa Nacional de Prevención a la Violencia Social y el Delito 
(Pronapred). El contingente se incorporará a las calles de Constitución, Chiapas, Guillermo Prieto, Allende, Echavarri, Hidalgo, 
Callejón San Vicente y Parque Juárez para llegar al Colegio Militar, donde será instalado un templete principal. Contempla la 
actuación del ballet folclórico “Esencias de México”, la Rondalla Nocturnal de Tulancingo, mariachi local y un grupo romántico. 
Al respecto la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) local, Victoria Vera Hernández, afirmó que 
la meta es celebrar a más de 10 mil mamás para quienes el DIF reservó grandes sorpresas, con el único afán de consentirlas 
y hacerles presente lo importantes que son como pilares de la sociedad. Dada la afluencia esperada se implementará un 
completo plan operativo; habrá puestos de atención de primeros auxilios y de personas extraviadas. Recordó que a través de 
12 áreas, el DIF Tulancingo trabaja por las mamás, siendo los servicios de mayor demanda: asistencia social y alimentaria, 
apoyo jurídico, club para el adulto mayor, guarderías, Centro de Asistencia Infantil Comunitario (CAIC), cafeterías, espacios 
de alimentación, encuentro y desarrollo, parque recreativo El Caracol, gestión de jornadas de cirugías, ayudas funcionales, 
cursos de capacitación, entre otras. CUAUTEPEC. Reconocer que la mujer como madre es ejemplo de lucha y fortaleza son 
algunos de los motivos para celebrarla en el municipio de Cuautepec. Fue en la explanada del jardín Felipe Ángeles donde la 
felicidad se reflejaba en el rostro de cada una de las presentes. (Everest Villagrán, página 22) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Milenio-Ampliarán horarios de recorridos turísticos en la capital: La Dirección de Cultura de Pachuca anunció la 
ampliación de recorridos turísticos por la capital, con lo cual éstos serán el fin de semana y se abren horarios el miércoles, 
con el objetivo de incentivar la economía de servicios en la capital, informó la encargada del área, Katherine Yrina Benavides 
Fonseca. Lugares como el Reloj Monumental, el Cristo, la zona de minas y Casa Rule son algunos de los sitios con que 
pueden atraer a los visitantes, tan solo es incentivar a las personas a conocer las historias que hay detrás de cada uno de 
éstos, explicó la funcionaria. “Tenemos recorridos donde pueden conocer la maquinaria y el campanario del Reloj, además 
pueden tienen la oportunidad de darle cuerda al sistema de maquinaria y escuchar las campanas desde el interior lo que les 
va a permitir disfrutar de una vista única del centro de la ciudad”. Para los interesados de visitar al Reloj Monumental los 
horarios de los recorridos guiados son de lunes a viernes 8:30 a 19:00 horas y los fines de semanas sábado y domingo de 
9:00 a 21:00 horas, con una duración de 40 minutos con un costo de 12 pesos el general y 40 para subir a la maquinaria; 
para la visita a toda la ciudad se llevan a cabo de miércoles a domingo en tres horarios 10, 12 y 14 horas, con un costo de 37 
pesos y duración de 90 minutos. “Tenemos una estadística promedio de visitantes al reloj monumental que es de 4 mil 
personas al mes, para comprar, preguntar, adquirir una artesanía o solicitar algún tipo de orientación turística, y alrededor de 
300 personas son los que hacer recorridos con nosotros”, añadió Benavides Fonseca. La directora de Turismo municipal invitó 
a pachuqueños y foráneos a aprovechar estos recorridos no sólo del gobierno, sino de los que ellos puedan realizar de 
manera autónoma en museos, parques y plazas de la capital, dentro de los recorridos organizados. (Redacción, página 09) 
Milenio-Pro Mujer realiza feria integral en Pachuca: La asociación civil Pro Mujer realizó una feria integral en Pachuca 
en donde se ofrecieron productores de mujeres emprendedoras así como atención médica. La jefa del centro focal de Pro 
Mujer en Pachuca, Irma Salas Paz, indicó que se ofreció una red de ventas así como servicios de salud. "Las señoras aquí 
vienen a vender de todo, viene desde repostería, comida, artesanías, productos de belleza; ahorita tenemos 50 personas en 
venta además de socias que nos vienen a acompañar", aseveró. Mencionó que en la parte médica, un módulo de la Secretaría 
de Salud de Hidalgo (SSH) ofreció atención con consultas, vacunas contra el tétano además de dentistas. Comentó que la 
atención se les dio a cerca de 500 personas de la capital hidalguense. "El objetivo de todo esto es el apio al a mujer, Pro 
Mujer a lo que se dedica es a eso, a apoyar a las mujeres en capacitación, orientación además de créditos para que ellas se 
puedan desarrollar con sus negocios", precisó. Comentó que todas aquellas interesadas en ingresar a la asociación requieren 
integrar un grupo de cinco personas, "requerimos su credencial de elector, su CURP y comprobante de domicilio reciente para 
que puedan ser ingresadas". Salas Paz mencionó que las oficinas de Pro Mujer en Pachuca están en la Plaza Gabriel Orozco, 
que está junto a la gasolinera de la Central de Autobuses. Comentó que tan solo en la capital del estado se tienen agremiadas 
a poco más de mil mujeres. "Pero tenemos también centros en Tizayuca, Huejutla, Calnali, Tulancingo, Ciudad Sahagún", 
agregó. Asimismo, dijo que esta es la primera feria integral que realizan, pues anteriormente se habían hechos ferias de 
salud. "Pretendemos hacer más, arrancamos de aquí para todo lo que sea posible, lo que queremos es apoyar a las mujeres. 
Además del estado de Hidalgo tenemos servicio en Tlaxcala, Oaxaca, Veracruz, Estado de México y el Distrito Federa. 
Queremos que las mujeres se empoderen".  (Alejandro Reyes, página 12) 
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Criterio-Tarifa de Tuzobús, hasta fines de este año: Las tarifas del Tuzobús tendrán que ser definidas una vez que se 
concluya la primera troncal, la cual quedaría hasta finales de año, expresó Leonardo Pérez Calva, presidente de la comisión 
del transporte y comunicación del Congreso local. Sin embargo, la sugerencia es que este costo no exceda la actual tarifa del 
transporte colectivo en la ciudad, pues lo que menos se quiere es afectar la economía de las familias capitalinas. “En estos 
momentos, todavía se está trabajando en la obra civil y siempre he dicho que, en una construcción, primero se deben de 
crear los pisos, los muros y el techo para que después se trabaje en el equipamiento de la habitación. Aquí sucede lo mismo, 
primero se tiene que concluir la obra material-civil y posteriormente se afinarán los detalles como es el costo”, señaló. Lo 
anterior viene a cuenta luego que autoridades de Sistema Integrado de Transporte Masivo de Hidalgo, anunciará el retraso de 
la obra e implementación del servicio, debido a trámites administrativos. Para la construcción de este troncal, se están 
invirtiendo más de 650 millones de pesos ya que correrá de Téllez al centro de Pachuca. Este primer troncal contará con 33 
estaciones de acceso y descenso, vinculadas con el C-4 de la Secretaría de Seguridad del Estado de Hidalgo. (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
 
 
:Que Uno de los más contentos con el pase de los Tuzos a la gran final de la Liga MX es el gobernador Francisco Olvera 
Ruiz, pues además de ser fiel seguidor del equipo hidalguense, ex presidente del club, participa activamente en las 
actividades que promueve y realiza el Grupo Pachuca en la entidad; se espera que esta semana sea futbolera en el estado y 
no se descarta que comiencen los pronósticos para saber si Tuzos se  medirá a León, en un duelo de instituciones hermanas, 
y en las que laboran personajes hidalguenses. 
 
 

:Que Recientemente Honorato Rodríguez Murillo, secretario de Medio Ambiente de Hidalgo alertó sobre el grave daño 
que los talamontes han producido en los bosques de la entidad, pues asegura que se pierden 10 mil hectáreas de árboles y 
pastizales por este delito, así como por incendios, sobre todo en zonas de Acaxochitlán y la región de la Huasteca, por lo 
que veremos qué acciones se implementan desde las oficinas de Rodríguez y las delegaciones federal del ramo. 

 

:Que La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo ya entregó de manera oficial al Congreso estatal la 
solicitud para desaforar a la regidora de Molango, Lucina Hernández Aniceto, por su presunta responsabilidad en las 
lesiones de dos personas a quienes les arrojó acido clorhídrico; ahora toca turno a los diputados locales entrarle a este nueva 
petición de desafuero y castigar a la munícipe en caso de ser responsable, ya que ahora sólo se espera que con resulte que la 
acusada ya tiene su respectivo amparo o sea ilocalizable. 

 

:Que Comerciantes del centro de Pachuca no están muy convencidos sobre la inocuidad de las obras del Tuzobús pero 
darán el beneficio de la duda al nuevo sistema de transporte alternativo, más ahora que el Centro Histórico de la ciudad se 
verá invadido por trabajadores que por cierto también podrían ser un problema por la cantidad de personas que a diario 
recorren esta zona sobre todo por el asunto de que siguen haciendo base las diferentes rutas del transporte que van a 
colonias de la capital. 

 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
 
 
“Hemos visto esas denostaciones, por así llamarlo, que es parte de la vida democrática en donde se puede hablar con toda la 
libertad sin ninguna censura, pero que haya fractura, ninguna” 
 
Juan Carlos Robles 
Diputado local panista sobre elección interna de dirigente nacional 
 
 
  
“Tenemos detectadas mujeres priistas que no solamente participan desde la promoción del voto sino tienen un liderazgo 
importante; tenemos presidentas municipales, regidoras, síndicos procuradoras; la participación de la mujer va en 
crecimiento” 
 
Rodolfo Hinojosa Fernández 
Secretario de organización del PRI 
 
 
  
“La participación de la sociedad en las determinaciones del gobierno es algo que hoy se nos exige y es una realidad, motivo 
por el cual es indispensable conformar organismos que contribuyan a la intervención de los ciudadanos en la toma de 
decisiones” 
 
Juan Hernández Cervantes 
Regidor de tezontepec de aldama sobre integración de consejo de participación 
 
 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Hay que poner demasiada atención en un tema tan delicado como las quejas relativas al sector salud y médico, donde al 
parecer las cosas pueden salir de control y reflejarse como un aumento innecesario en negligencias. Según los registros que 
lleva CAMEH de no cuidar las cifras sólo en este año podría rebasarse el número de denuncias con relación al periodo de 2013 
cuando tuvo un total de 273 en diversos organismos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Alejandro Habib: Con una carrera más que sólida el presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
permanece como uno de los funcionarios cuya experiencia habla en el diario acontecer a través de acciones constantes para 
hacer de ese organismo uno de los mejores espacios para la construcción de la democracia, pero sin descuidar leyes ni 
ordenamientos que pudieran dañar su quehacer. 
 
Abajo-Margarita Ramos: De la alcaldesa y su labor en el municipio de La Misión poco se conoce, a no ser que esta 
demarcación continúa en las listas negativas respecto a los rezagos sociales. Al no contar con herramientas humanas ni 
tecnológicas suficientes Ramos Villeda pasa desapercibida en el tema de los ayuntamientos, lo cual demerita además el 
trabajo de los perredistas, partido del que emana. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
PELIGROS 

En el marco de la entrega de becas a mujeres, acto organizado este viernes por el gobierno del estado en un 
conocido salón de fiestas de la capital hidalguense, los grillitos pudieron observar algunas fallas en cuanto a la 
logística; para empezar el recinto fue insuficiente para toda la gente que asistió, lo que al final representa un 
riesgo latente pues las salidas de emergencia y las escaleras estuvieron atiborradas de personas y 
prácticamente bloqueadas. El hecho debe preocupar a quienes organizan este tipo de eventos con asistencia 
del gobernador ya que ante los últimos temblores registrados en el país y que se han sentido con cierta fuerza 
en la entidad no pueden darse ese lujo. Esto habla de una falta de cultura en cuanto a medidas de Protección Civil. 

VENTAS 

Los reportes del comercio establecido en Pachuca fueron positivos previo y durante la celebración con motivo 
del Día de las Madres; los restaurantes de la ciudad lucieron a tope pues muchas familias decidieron consentir 
a las jefas de los hogares con un desayuno o comida que bien merecen y que significó entradas importantes 
para el sector, así como la venta de regalos diversos en los centros comerciales, esto podría ser quizá un reflejo del 
repunte económico que todos anhelan, el problema es que aún sigue presente en muchos puntos la “piratería”. 

DESCUIDOS 

Los que de plano tienen que pensar en instruir mejor a sus policías respecto al manejo de sus unidades son las 
autoridades de Tulancingo, pues resulta que su parque vehicular sufre daños constantemente por descuido e 
impericia de quienes supuestamente deberían cuidar dichos vehículos, el ejemplo más cercano lo representó la 
caída de una patrulla a un barranco, que aún nadie explica; lo más grave del caso es que este accidente 
sucedió fuera de su jurisdicción, en el municipio de San Bartolo Tutotepec. ¿Qué hacían los integrantes de 
Seguridad Pública en esta zona? También es lo que deberán aclarar en breve. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Michoacán estrena policía rural estatal: Con la petición de que los cuerpos de Fuerza Rural Estatal en la 
entidad no sean el mismo problema que llevó al surgimiento de las autodefensas, el comisionado para la Seguridad y el 
Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo, oficializó la creación de este nuevo cuerpo policiaco.  "Hoy los que 
representan al Estado son ustedes y de ustedes depende que en un futuro, llámese un mes o 15 meses, no tengamos otras 
personas solicitando la presencia del Estado porque consideren que ustedes no están representando a las comunidades y 
familias", dijo.  Integrado por autodefensas que en febrero de 2013 iniciaron un movimiento armado para combatir al grupo 
criminal de Los Caballeros Templarios, Castillo recordó que la debilidad de los cuerpos de seguridad llevó a la presencia del 
crimen organizado.  "Hace 15 meses se podía hablar de una debilidad institucional, en donde los cuerpos que hoy ustedes 
representan fueron infiltrados y los que se dedicaron a hacer levantones, a extorsionar y a formar parte del crimen 
organizado", explicó durante la presentación de los cuerpos de Fuerza Rural Estatal. En el mismo municipio donde inició el 
movimiento de las autodefensas, el funcionario indicó que las extorsiones, homicidios, secuestros y distintos delitos del 
crimen organizado, generaron aquel desasosiego entre los habitantes en los 113 municipios michoacanos.  Durante el evento, 
Juanita Reyes, integrante del nuevo cuerpo de seguridad, recordó que el movimiento surgió por los delitos que cometía el 
crimen organizado, y agradeció que a partir del apoyo del gobierno federal se logró combatirlo. Por su parte, Estanislao 
Beltrán, conocido como 'Papá Pitufo', vocero de los grupos de autodefensas, también expresó su agradecimiento a las 
autoridades, y dijo que a partir de este momento inicia una nueva etapa del movimiento al ser parte del Estado.  "Yo creo que 
con esto le damos la legalidad. Nosotros ya podemos traer un arma y eso es lo importante, no vamos a andar de ilegales y 
que en cualquier momento nos atrapen y nos lleven a la cárcel por estar armados. Estamos en la legalidad y con ello ya 
tenemos un compromiso, somos parte del gobierno", detalló.  El nuevo cuerpo de Fuerza Rural Estatal en los municipios de 
Tepalcatepec y Buena Vista Tomatlán se encuentra integrado por 450 elementos. Está conformado por ocho mujeres y442 
hombres.  Al oficializar su creación, el gobierno federal les hizo entrega de uniformes, chamarras, calzado, fornituras, así 
como dos armas de fuego, una de ellas es un fusil calibre .223 con la leyenda S.D.N., México, DF. y un arma corta, calibre .9 
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milímetros También les fueron entregadas balas para cada arma y se dieron 15 camionetas, la mitad de ellas sin rótulos que 
las diferencien de un vehículo particular. Aunque en un principio, el gobierno federal anunció la formación de Cuerpos de 
Defensa Rural, que estarían bajo el mando de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el nuevo cuerpo que se 
presentó ayer estará a cargo de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán (SSP). La Ley Orgánica del Ejército y Fuerza 
Aérea Mexicanos indica que ningún integrante de los cuerpos de Defensa Rural percibirá un sueldo, y que sólo participarán en 
actividades esporádicas, pero al formar parte de la SSP de Michoacán, integrantes de las autodefensas explicaron que es 
necesario que se les pague un sueldo, se les den prestaciones, seguro y que se les entregue un crédito para vivienda, ya que 
esos fueron los acuerdos que se pactaron con el comisionado Castillo.  Por ello, adelantaron que durante esta semana se 
reunirán con Alfredo Castillo para dialogar al respecto. (Marcos Muedano, primera plana) 
La Jornada-Mireles: la guerra “apenas comienza”: El presidente del Consejo de las Autodefensas de Tepalcatepec, uno 
de los primeros pueblos que se levantaron en armas, el 24 de febrero del año pasado, no está dispuesto a esperar sentado 
luego de que el gobierno concluyó el supuesto desarme de los grupos de civiles. “En Michoacán la guerra no ha empezado. 
Va a empezar ahora que se va el dizque comisionado Alfredo Castillo Cervantes. Y la guerra va a estar dura, porque no nada 
más tengo que pelear contra los templarios declarados, sino contra los perdonados y los arrepentidos, los falsos 
autodefensas”, dice en entrevista con La Jornada. Muchos alacranes. La traición del arácnido no es la única que le 
preocupa. Desde hace tres semanas sabía que sus propios compañeros, aliados presuntamente con el comisionado Castillo, le 
preparaban una emboscada. Por eso decidió adelantarse, ir a la ciudad de México, reunirse con defensores de derechos 
humanos y grabar un video dirigido a Enrique Peña Nieto, emplazándolo a un diálogo directo, una petición que finalmente ha 
tenido como respuesta, según lo interpreta, la amenaza de enviarlo a la cárcel por el asesinato de cinco personas, un crimen 
que, sostiene, no cometió y cuyos testimonios fueron fabricados. Mireles se defiende y contraataca: “Hay cinco muertos 
porque la gente de Castillo se pone a bloquearnos la costa para que no nos ganen la delantera para entrar a Lázaro 
Cárdenas. ¿Por qué? ¿Hay muchos millones para Castillo en Lázaro Cárdenas, para Pitufo, para Los Viagras  y para El 
Cinco?... Y yo estoy loco, ¿no? Nosotros estamos trabajando por el bien de Michoacán. Ellos no. Si Castillo nos está 
agrediendo a nosotros, es que el cabrón también es templario. Si no nos deja entrar a Morelia, Zamora, Lázaro Cárdenas, es 
porque también es parte de los criminales y porque tiene algún compromiso con el crimen organizado”. Las denuncias de 
connivencia entre el crimen organizado y autoridades gubernamentales que Mireles ha hecho en el pasado han resultado 
contundentes, como en el caso del ex gobernador Jesús Reyna y varios alcaldes michoacanos ahora encarcelados. “Vamos a 
combatir a los criminales, los templarios, donde quiera que se encuentren, aunque traigan la camiseta de las autodefensas 
puesta. Esos, Los Viagras, El Cinco y Papá Pitufo son los cabrones que andan ahorita con Castillo. En un tiempo el Pitufo y Los 
Viagras fueron de La Familia; en otro tiempo de La Tuta, todos ellos, incluso tengo informes que José Alvarado, El Burro, el 
jefe tapadito de todos ellos, era el que le llevaba el dinero de La Tuta a Chucho Reyna. Todos son de Buenavista”. Indignado, 
Mireles fija su mirada, mueve sus dedos largos y apunta al infinito. Dice que nunca pensó que Peña Nieto se fuera a molestar 
tanto por solicitarle un diálogo directo. Es el presidente de la República, y puede resolver muy fácil el problema de Michoacán; 
primeramente, no mandando cabrones que se alíen con los criminales. Ahora estamos peor que antes. Advierte que seguirá 
combatiendo porque asegura tener el control de 70 por ciento del territorio michoacano levantado en armas, área que 
aumenta porque cada día se le unen más. “La gente sabe que este grupo de Pitufo, Los Viagras, El Cinco y El Burro Alvarado 
son el nuevo cártel H3 son puros ex templarios, ex La Familia y algunos ex cártel de Jalisco. Los perdonaron y ahora resulta 
que son los coordinadores generales de todo el movimiento. ¡Ni madres!” Los cinco muertos. Médico cirujano, Mireles 
camina por la calle y la gente le expresa su cariño, le ofrece apoyo. Cada mañana acuden a él vecinos de distintos municipios 
de Michoacán para exponerle sus problemas. Es gente que sigue padeciendo la violencia de los templarios de muy distinta 
manera: secuestros, extorsiones, asesinatos, robos. En Tepalcatepec desaparecieron más de 300 familias completas, de 
algunas sólo nos dejaban las partes de los cuerpos hechos pedazos. La última familia completa que desintegraron fue hace 
poco, la de unos queseros a los que le subieron la cuota a 50 mil pesos y no pudieron pagar. Anoche una ambulancia intentó 
entrar al pueblo, blindado por autodefensas: “Traían un siquiatra porque me iban a llevar amarrado y todo. Cuando llegué se 
acababan de ir, porque la gente les dijo: ‘No vengan a chingar, si vuelven a venir los vamos a recibir a balazos’”. –¿Piensa 
que lo van a matar? –Sí. Ya no tengo familia en esta casa, que está sola, como puedes ver. Ya no tengo mujer, ya no tengo 
las hijas. Llevo 14 meses con la amenaza. Cuando me levanté en armas me dieron 24 horas de vida. Me dijeron: Antes de 24 
horas vamos a matar a todos los de tu casa, hasta las gallinas. Pero sigo luchando y ya hasta me caí de un avión. –¿Tiene 
miedo? –Ya no tengo miedo. Eso es lo malo. Por eso encabezo los ataques, voy en la punta, adelante. Sé que Dios me ha 
protegido mucho. Y mis amigos. Y por eso puedo demostrar que es mentira lo de los cinco asesinatos en los que me quieren 
involucrar, personas que ellos mismos asesinaron en Caleta, un ataque que dicen yo ordené. Es mentira, yo no ordeno 
avanzadas, voy por delante siempre. –Pero hay una foto de usted donde levanta la cabeza de un muerto... –Cuando llegué, 
los forenses me dijeron: Doctor, arriba está un cadáver, ¿por qué no nos ayuda a bajarlo? Les dije: Cómo no. Yo todavía no 
puedo caminar bien, pero traía a mis escoltas y nos fuimos a la punta del cerro. Al llegar me tomé fotos con él. Les 
pregunté: Y a éste, ¿cómo lo mataron? Me dijeron: Este fue el que nos recibió a balazos. Y todos los que estaban allí traían 
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pistola y se agarraron a balazos. Y ya detuvieron a 18; siete templarios y 11 por correr. Mireles asegura que el combate 
donde murieron esos cinco hombres no fue ordenado por él, y que sólo acudió al lugar de los hechos porque recibió una 
llamada de auxilio: “Pitufo, Los Viagras y El Cinco pusieron barricadas de templarios en Chuquiapan. Ellos mismos los 
financiaban, les daban comida y camisetas. Al interrogar a los 18 detenidos hace tres domingos, me lo dijeron. Pitufo provocó 
esa guerra, él mismo provocó esas muertes y ahora no halla cómo lavarse las manos”. Cuenta que el lunes siguiente de los 
hechos le habló a Castillo y lo citó en Coalcomán: “Me preguntó: ‘¿Tú hablaste con los detenidos?’ Le respondí: ‘Sí, señor, 
todos son templarios. Yo los investigue’. ‘¿Y los muertos?’, me preguntó. ‘También son templarios’, y le pedí barricadas en 
Playa Azul y La Mira. Lo autorizó. Pero me pidió un favor. Que yo le entregara a los detenidos al procurador de Uruapan y 
Apatzingán. Delante de mí les habló. Me despedí de él, y antes de llegar a la puerta, ya me estaba hablando Pitufo. Me 
reclamó. Me dijo que quién hijos de la chingada era yo para mandar poner barricadas. Yo le dije: ‘Mira, cabrón, no me grites, 
ni me mandes, acuérdate que yo sí te puedo mandar, pero tú no. Acuérdate que yo te puse de vocero, mientras yo me 
recuperaba; yo ya ando acá echando putazos’. Me mintió, me dijo que ya había hablado con todos, la misma mentira, y que 
me pedían que me quedara. Me regresé y le dije a Castillo: ‘¿Tú confías plenamente en tu gente?’, y me contestó: ‘Cien por 
ciento en todos’. Le dije: ‘Entonces, el traidor eres tú’. No dijo nada”. Al levantar la denuncia ante el Ministerio Público, 
Mireles asegura que los testimonios señalan que la hora del ataque que acabó con la vida de los cinco hombres fue a las 
cuatro y que él llegó a las 6:30 de la tarde. “Pitufo mandó llamar a todos los sobrevivientes del caso. Yo los vi y ninguno de 
los que se reunieron con Pitufo estuvieron allí. Eran gente de Chuquiapan, unos ocho o 10, pagados. Llegó Castillo y un 
testigo dijo: ‘Yo vi que el doctor Mireles llegó echando balazos, junto con El Plátano’. Y yo le dije: ‘Ah, qué a toda madre. 
Dime qué camioneta llevaba’. Dijo: ‘Una roja’. Respondí: ‘Te chingaste, compa, en la que yo andaba es negra’. Eso, para 
empezar. Vi a Evangelina, una muchacha que estaba en las barricadas, y le pregunté: ‘¿Tú me viste llegar echando balazos?’ 
‘No, doctor, los balazos fueron a las cuatro y usted llegó a las 6:30’. Otro testigo lo ratificó. Otro declaró que el comandante 
Valencia les ordenó avanzar y no El Plátano, y dijo que en ningún momento me hablaron para pedirme autorización”. –¿Cree 
que Castillo intenta encarcelarlo por represalia? –Sí, más con esa versión de que estoy mal desde que me caí del avión. El día 
que me enfermé, designé como vocero a Papa Pitufo, porque era mi escolta. Y me ayudó. Él fue el que se encargó de 
conseguir dinero para pagar los hospitales. Yo no podía desconfiar de Papa Pitufo. Éramos amigos. Me duele muchísimo su 
traición. Se siente regacho. –¿Por qué usted eligió un escolta arrepentido? –Era fiel y leal con nosotros. Yo ni sabía que él 
había sido de La Familia. Lo supe hasta ahora. –¿Castillo es capaz de hacer algo contra usted? –Él fue el que repartió las 
actas que firmaron El Cinco y Pitufo. Si algo me pasa, ya saben quién fue. A salto de mata. Mireles se emociona, llora. 
Recuerda cómo primero lo secuestraron sacándolo del consultorio, y luego cómo secuestraron a sus dos hermanas, algo que 
le costó la vida a su madre. Cuando por fin se decidió a denunciar a los generales del Ejército corrompidos por el dinero de 
los templarios, le colocaron tres cabezas de sus vecinos frente a su casa. Los mataron por traer credencial de elector de 
Tepalcatepec. Y ya no me callé. Eran mis vecinos, chiquillos que yo vi crecer. Por eso voy a seguir luchando. Así empezamos 
a echar balazo. La primera vez cometimos el error de entregar al Ejército de Tepalcatepec a 27 detenidos con armas y todo. 
El Ejército los entregó al Ministerio Público y al día siguiente estaban libres todos y con sus armas. ¿En quién íbamos a 
confiar? ¿A qué otra autoridad podíamos hablarle? Personalmente le hablé al gobernador y no quiso hacer nada. ¿Cuál 
autoridad? ¿A qué crees que fui a (la ciudad de) México? Quería que supieran que eso está pasando ahorita. El comisionado 
ya se alió con los más criminales y pronto habrá más pruebas. Mireles vive a salto de mata. Nunca sabe dónde comerá o 
dormirá. De lo único que está seguro es de que se acercan batallas pendientes. Su gente espera sus órdenes. Antes de partir 
en su nueva camioneta blindada, que compró a crédito, su padre, de 81 años, le da la bendición. Sus escoltas lo siguen. Mi 
sueño es estar aquí tranquilo. A mí no me interesa el dinero, ni la política o la fama. Yo quiero el bien para Michoacán. El 
gobierno nunca ha respetado los acuerdos. Nomás hay que recordar lo que hicieron con Emiliano Zapata, Francisco I. 
Madero, Francisco Villa. La historia nos lo está diciendo. Les estoy estorbando desde hace mucho tiempo. –¿Cree que su 
muerte sirva de algo? –No. Los mexicanos somos desmemoriados. A lo mejor en un mes ya nadie se acuerda de mí. 
(SanJuana Martínez, primera plana) 
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Excélsior-'Autodefensas' pasan a ser policía rural; piden evitar nuevas infiltraciones: En Michoacán ya no hay 
debilidad institucional y ahora es obligación de las nueva Fuerza Rural Estatal que no se repita la historia delictiva en la 
entidad, señaló el comisionado para la Seguridad y Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo Cervantes, en el 
arranque oficial de labores de la nueva corporación. Con la puesta en marcha de la corporación en Tepalcatepec, municipio 
azotado por  el crimen organizado, culmina la operación de las autodefensas, indicó Castillo Cervantes. Castillo Cervantes 
llamó a los nuevos policías, salidos de las filas de las autodefensas a devolver la tranquilidad y seguridad a las familias y evitar 
ser infiltrados por agrupaciones criminales. De esta forma, los grupos de autodefensa ya no operan en Michoacán y quienes 
fundaron este movimiento el 24 de febrero del 2013 ahora pertenecen a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de 
Michoacán, portan armamento registrado y tienen vehículos oficiales para atacar a la delincuencia común y coadyuvan con la 
autoridad federal en tareas de combate contra el crimen organizado. El acto oficial de inicio de la Fuerza Rural Estatal lo 
encabezó el comisionado federal a unas cuadras de la Presidencia Municipal y sus organizadores enfrentaron muchas 
complicaciones, desde el mal funcionamiento del equipo de sonido, hasta descuidos en el homenaje a la bandera, ya que los 
policías estatales izaron el lábaro patrio con el escudo mexicano al revés. El gran ausente en el presídium fue el gobernador 
Fausto Vallejo Figueroa. Ni Juanita, una nueva policía quien habló a nombre de sus compañeros, ni el comisionado Castillo 
Cervantes mencionaron en su discurso al gobernador Fausto Vallejo Figueroa. El mandatario michoacano cumplió con una 
agenda de trabajo en Tacámbaro para entregar apoyos a comerciantes afectados por el incendio del Mercado Morelos, 
incidente registrado el pasado 30 de abril. Tampoco se mencionó a Carlos Hugo Castellanos Becerra, secretario de Seguridad 
Pública, dependencia a la que pertenece la nueva policía rural. El comisionado mencionó en su intervención al presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, y al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Asimismo, a través de las redes 
sociales, felicitó a Juanita, quien habló en el acto oficial. Sobre la nueva agrupación, dijo que “se deposita en estos elementos 
la confianza de la gente y sus familias, que son la fuerza de Michoacán”. Tepalcatepec es el poblado en el que hace más de 
un año surgieron los grupos de civiles armados cuyos miembros ahora integran la Fuerza Rural Estatal. Hace unos meses, 
Arturo y Raymundo se armaron y salieron a las calles para defender a la población de la delincuencia organizada que cometía 
diversos delitos en la región. Desde ayer, y tras haber acreditado los exámenes de control y confianza, forman parte de las 
Fuerza Rural Estatal que se hará cargo de la seguridad de sus localidades de origen. A ambos les tocó enfrentarse contra 
integrantes de grupos delictivos y reconocen que el temor los invadió en diversas ocasiones, pero les motiva velar por la 
integridad de decenas de familias en Tepalcatepec. Viven su primer día con uniforme oficial. Este 10 de mayo marcó a la 
Tierra Caliente como el primer día, después de casi 15 meses, sin autodefensas movilizados en Michoacán. La Fuerza Rural 
Estatal poco a poco sustituirá a los miles de hombres y mujeres que el 24 de febrero de 2013 se alzaron contra el crimen 
organizado, hartos de extorsiones, secuestros y cobro de cuotas  en caminos de Michoacán. Este Día de las Madres ya no se 
vieron las caravanas de vehículos con hombres armados y vestidos de blanco;  guardaron sus camionetas todoterreno y se 
desmovilizaron. En la carretera Tepalcatepec-Apatzingán, donde más barricadas instalaron los también llamados comunitarios, 
ya no hay puntos de revisión, aunque  sólo quedan algunos rastros de lo que antes sirvió para evitar el paso de integrantes 
del cártel de Los Caballeros Templarios. Soldados y policías federales patrullan en Tepalcatepec, Buenavista Tomatlán, 
Apatzingán  y Múgica; la Autopista Siglo 21 —que comunica al Puerto de Lázaro Cárdenas con Morelia— es vigilada por la 
Policía Federal. Estanislao Beltrán Torres, exvocero de las autodefensas, también se puso el uniforme que distingue ahora a la 
Fuerza Rural Estatal, color azul marino y con una estrella gris, dejó el cuerno de chivo y la escuadra .38 Súper para portar 
ahora una Pietro Beretta calibre .9 mm y un AR-15, armas propiedad de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, 
autorizadas por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El emblemático líder del grupo civil armado antes atendía sólo 
instrucciones del Consejo de Autodefensas de Michoacán y ahora tiene jefe: Carlos Hugo Castellanos Becerra, secretario de 
Seguridad Pública en el estado. Dijo que entiende su nueva realidad como estar en la legalidad y pide a sus compañeros  en 
otros municipios enrolarse en la nueva corporación. En la toma de protesta de la Fuerza Rural Estatal no asistió José Manuel 
Mireles Valverde, ni personajes identificados como líderes de las autodefensas, como Juan José Farías, El Abuelo, ni Luis 
Antonio Torres, El Americano. Durante el proceso de desmovilización y desarme se recibieron más de mil solicitudes para 
ingresar a la corporación. (Miguel García Tinoco, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que a la par de la instalación del periodo extraordinario en el Congreso de la Unión, los presidentes de las comisiones de 
Hacienda y Energía en la Cámara de Diputados, Isabel Trejo y Marco Antonio Bernal, iniciarán el análisis de la parte que 
les toca de las leyes secundarias de la reforma energética. 

Tanto panistas como priistas confían en que a finales de mayo la aprueben y la envíen al Senado para su posible ratificación. 

  

:Que los candidatos a la presidencia nacional del PAN, Ernesto Cordero y Gustavo Madero, realizarán la próxima semana 
una serie de cierres regionales de campaña previos a la elección del próximo domingo. 

Cordero viajará a Zacatecas, Durango, Veracruz, Baja California Sur, Yucatán, Estado de México y Distrito Federal, en tanto 
que Madero prevé estar en Puebla, Nuevo León y Jalisco. 

  

:Que los obispos de Guerrero se sienten traicionados por el gobernador Ángel Aguirre, luego de que éste enviara al 
Congreso del estado la iniciativa para legalizar el aborto. 

Consideran que el mandatario les jugó chueco al no consultarlos antes de tomar esa decisión, sobre todo porque, dicen, 
siempre lo han apoyado, en particular tras los desastres naturales que han azotado a la entidad y esperarán el momento 
idóneo para cobrarle la afrenta. 

  

:Que en la ALDF sí saben gozar de la vida… 

Resulta que los asambleistas Miriam Saldaña Cháirez, del PT, y Rosalío Pineda Silva, de Movimiento Ciudadano, viajan a 
Grecia acompañando al administrador de la Central de Abasto, Julio César Serna, a la conferencia anual de la Unión de 
Mercados Mayoristas. 

El pero está en que los legisladores se fueron desde el sábado por la tarde y regresan hasta el siguiente fin de semana, aun 
cuando el evento solo es del 14 al 16 de mayo y ellos solo participarán en una de las conferencias. 

  

:Que en la delegación Coyoacán aseguran que muy pronto se reiniciará el conflicto por la instalación de parquímetros. 

El problema tendrá un nuevo cariz, pues ahora la propia demarcación, que encabeza el perredista Mauricio Toledo, se sumó 
a quienes opinan que debe retrasarse este programa. 

Sin embargo, en el Gobierno del Distrito Federal piensan diferente, lo que augura jornadas difíciles para todos los 
involucrados. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

LOS DELINCUENTES han puesto una cortina de hierro en Tamaulipas, ante el recrudecimiento de la violencia, principalmente 
en Reynosa y ahora en Tampico. Apenas pasaron unas horas de que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, diera a conocer la elaboración de un plan federal de rescate del estado, cuando los criminales salieron a las calles a 
sembrar terror y confrontarse entre ellos y con las fuerzas federales. La información del gobierno tamaulipeco, a cargo de 
Egidio Torre Cantú, es escasa y parece seguirle el juego a la cortina de hierro de los delincuentes, nos dicen. Lo más que se 
ha atrevido a decir la autoridad local en un comunicado es que la violencia es "consecuencia de las pugnas internas" de los 
grupos criminales. ¡Vaya noticia!  

 

LA CUENTA regresiva comenzó en los cuartos de guerra de los aspirantes a la presidencia del PAN. Gustavo Madero y Ernesto 
Cordero tienen una agenda muy apretada para la semana entrante, con cierres de campaña en distintas partes del país. 
Corno ninguno quiere mostrar sus cartas o sus debilidades antes del 18 de mayo, pues no tienen programado ningún acto 
masivo, nos dicen. Al interior del partido hay dos preocupaciones centrales en la recta final de la batalla: la comisión nacional 
de elecciones, a cargo de Francisco Gárate, busca que más de 50% de los militantes salgan a votar el próximo domingo, para 
evitar un fracaso en la organización de los comicios, y la cúpula panista no quiere que el resultado sea impugnado en 
tribunales electorales. Pero el tufo de la inconformidad está presente, nos dicen. 
 

UNA DE las zonas del país más disputadas por los panistas será el Bajío. Ernesto Cordero tiene amplias posibilidades de ganar 
en la región, por la operación política de su compañero de fórmula, Juan Manuel Oliva. Don Ernesto cuenta con el respaldo de 
los ex gobernadores Alberto Cárdenas y Francisco Ramírez Acuña. Madero tiene el apoyo del ex mandatario Emilio González, 
que no dejó buenos recuerdos a los panistas jaliscienses y que perdió la gubernatura. Los corderistas apuestan a ganar 
Jalisco y Guanajuato, situación que conoce bien el equipo de don Gustavo. Sin embargo, los maderistas dicen que en otras 
regiones de México no les verán ni el polvo, nos comentan.  

 

LA MESA de las leyes secundarias de la reforma político-electoral en el Senado cierra este domingo las reglas para los 
comicios estatales, en una estructura a cargo del Instituto Nacional Electoral, de acuerdo con los pronósticos de las bancadas 
que dirigen el priísta Emilio Gamboa, el panista Jorge Luís Preciado y el perredista Miguel Barbosa. Los legisladores 
participantes han puesto conocimiento jurídico, legislativo y político. Y así se empezaría a despejar el camino para que pasen 
las leyes secundarias en materia energética, el interés principal del Ejecutivo, Enrique Peña Nieto, en su relación con el 
Congreso. Hasta el momento...  

 

DENTRO de la bancada del PRD en San Lázaro se prendió la alerta anticrimen, por el atentado que sufrió el legislador 
mexiquense Ramón Montalvo. Legisladores amarillos han tenido que cambiar sus teléfonos celulares, ante llamadas 
intimidatorias de criminales, y modificar sus hábitos y rutas para no ser blanco de los delincuentes, nos explican. Por 
supuesto, otros grupos parlamentarios no están exentos de la situación de inseguridad que se vive en distintos puntos de 
México. Sobre el estado de salud de don Ramón, quien recibió cinco impactos de bala, nos dicen que las próximas 78 horas 
serán cruciales. 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

LOS CAMINOS de Michoacán son azarosos. LO QUE IBA a ser un desarme de las autodefensas acabó en un registro de armas 
que, para muchos, dejó más preocupación que tranquilidad. EL COMISIONADO Alfredo Castillo aseguró el viernes que todo 
está bajo control, pues las 6 mil 400 piezas inventariadas -pisto-las más, escopetas menos- eran las que calculaban que 
había. SIN EMBARGO, tuvo que reconocer que 4 mil 300 deberían estar vedadas para los civiles por su alto poder de fuego, 
pues hay fusiles de asalto AK-47 y AR-15. LO QUE el mexiquense no dijo es que dicha cifra significa que en Michoacán, 
prácticamente, hay un arma prohibida, pero registrada, por cada mil habitantes. ESO SIN CONTAR las que otros grupos de 
"autoprotección" inconformes no llevaron a las mesas de registro y -¡ouch!- las del crimen organizado. DE AHÍ que en 
Michoacán no son pocos los que ya no saben si sacar cuentas... ¡o, de plano, sacar un rosario!  

 

LOS ILUSOS... perdón: los panistas que todavía presumen que en su partido no hay guerra sucia en las contiendas internas 
seguro no han estado recientemente en los mítines de Gustavo Madero. EN ESTOS DÍAS, al chihuahuense le han llevado un 
"confeti" muy especial para finalizar sus presentaciones. CUANDO la gente está por irse, arrojan desde las azoteas volantes 
tamaño media carta que critican la labor de Madero al frente del CEN albiazul. ESPECÍFICAMENTE, le reprochan las frases 
apapachadoras que dirigió al presidente Enrique Peña cuando entre ellos todo era miel sobre pactos. HAY QUIEN apuesta a 
que lo entretenido será el deslinde, porque es probable que Madero acuse a Ernesto Cordero de estar detrás de la panfletiza. 
PERO NO se descarta que Cordero señale a Madero por autoensuciarse para después culparlo del cochinero. EL HECHO es 
que el lodo abunda en el proceso panista.  

 

NO ES por hablar mal de nadie, pero al ex alcalde de Barcelona Jordi Hereu le quedaron mal hace unos días en Iztapalapa. 
CUENTAN que el hoy asesor en urbanismo tenía programado para el jueves un recorrido con el delegado Jesús Valencia por 
esa demarcación. Y, SIN DECIR agua va, el perredista plantó a su visitante y envió a un asesor en su representación. 
SEGURO QUE Hereu sigue preguntándose cómo se dice "como novia de pueblo" en catalán o los varios significados que tiene 
la frase "en eso quedamos" en mexicano.  

 

ENTRE el 6 y el 8 de junio, diputados y senadores andarán muy hacendosos. MÉXICO será sede de una cumbre mundial de 
legisladores por el ambiente, que plantea reunir a 450 congresistas de 100 países y personajes como Ban Ki-moon, cabeza de 
la ONU. LO BUENO es que, por ser uno de esos compromisos tan grandes que quitan el sueño, los extranjeros no verán 
tantos cabeceos en las curules y los escaños, como es común en las sesiones ordinarias. 
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